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Introdução 

Conforme descrito no Requerimento n° 43/2021 esta Comissão tem por objetivo a 

inserção da cidade de Belo Horizonte no cenário internacional, assim como a construção 

de parcerias que resultem no desenvolvimento econômico, técnico e tecnológico para o 

Município. Este relatório contextualiza a atuação da Comissão, evidenciando as principais 

informações obtidas durante a audiência pública, reuniões ordinárias e por meio de 

pedidos de informação e demais requerimentos aprovados por essa. 

Fundamentação 

Em 23/05/22, durante a 4 a  reunião ordinária dessa Comissão, o Ver. Jorge Santos 

apresentou o plano de trabalho sob Requerimento 846/2022 e, após sua aprovação, 

renunciou à relatoria. Fui eleito relator da comissão o vereador Bruno Miranda. 

Ao todo, a Comissão contou com 15 (quinze) reuniões realizadas às quartas 

segundas-feiras do mês, às 11 horas, no Plenário Camil Caram e contou com a presença 

e participação dos vereadores Relator Bruno Miranda; José Ferreira; Presidente Ciro 

Pereira; Wanderley Porto, Fernanda Pereira Altoé, Braulio Lara, Nikolas Ferreira, Rubão, 

Jorge Santos e Álvaro Damião. Além destes membros efetivos e suplentes, outros 

vereadores prestaram relevantes serviços à Comissão como o recentemente eleito 

presidente desta casa, Vereador Gabriel, que compareceu à reunião do dia 2k,9,8ciweotarosHE  
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Na 6' reunião realizada no dia 25/07/2022 foram aprovados 6 (seis) pedidos de 

informação à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico de autoria do Vereador 

Ciro Pereira, conforme seguem: 

• Sob n° 1227/2022 4 

Quais ações para internacionalização de Belo Horizonte a Prefeitura de Belo 

Horizonte tem executado? 

• Sob n° 1228/2022 4 

A Prefeitura de BH tem algum planejamento para atrair investimentos estrangeiros 

para a cidade? 

• Sob n° 1229/2022 4 

1 - Com relação aos programas que Belo Horizonte concorreu do "World Smart City 

Awards 2021", gentileza informar se estes ainda estão ativos; 

2 - Gentileza informar se existem outros programas a serem desenvolvidos. 

• Sob n° 1230/2022 4 

1- Gentileza informar se a Prefeitura de Belo Horizonte tem alguma ação efetiva 

com os Consulados instalados em Belo Horizonte. 

2 - Existe algum planejamento de ações em conjunto? 

• Sob n° 1231/2022 

A Prefeitura tem algum planejamento para trazer feiras internacionais para Belo 

Horizonte. Se sim, quando? 

• Sob n° 1232/2022 

Tendo em vista que Belo Horizonte é uma cidade de turismo, de negócios, 

gentileza informar quais as ações que a Prefeitura de Belo Horizonte tem feito para 

potencializar esse seguimento. 
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Já o Vereador Nikolas Ferreira protocolou pedido de informação sob Requerimento 

n° 1537/2022 no qual requereu as seguintes informações: A Prefeitura diligenciou e 

empenhou esforços para que o consulado americano fosse instalado em Belo Horizonte? 

Em caso positivo, quais ações foram tomadas? Em caso negativo, por qual motivo? 

A Prefeitura de Bh apresentou respostas a todos os pedidos de informação. 

Em matéria veiculada no próprio portal da Cãmara Municipal de Belo Horizonte, o 

presidente da comissão, Ver. Ciro Pereira destacou que: 

O objetivo da Comissão e deste encontro é promover maior aproximação entre a cidade 

e as representações dos países que possuem laços diplomáticos, históricos, econômicos 

e culturais com Minas Gerais e especialmente com Belo Horizonte, a fim de identificar 

interesses comuns que favoreçam intercâmbios, parcerias e oportunidades de 

cooperação. O diálogo também visa a identificar os principais gargalos regulatórios e 

buscar formas de melhorar o ambiente de negócios, estimulando a geração de emprego 

e renda, bem como conhecer experiências bem sucedidas na solução de problemas. 

Dando seguimento ao plano de trabalho e garantindo eficiência aos recursos 

dispendidos, a Comissão realizou Audiência pública com o objetivo de promover o 

encontro de autoridades consulares com representação em Belo Horizonte, considerando 

a existência de profícua relação cultural e de negócios entre Belo Horizonte e nações 

inclusive com a elaboração de Nota Técnica, conforme requerimento de Comissão 

n°1.407/22. 

Dando continuidade à sua vocação de promover o relacionamento cordial e 

proveitoso nesta cidade entre o Município de Belo Horizonte e as Nações representadas 

pelas autoridades consulares, no dia 29/08/2022, compuseram a mesa: 

1) O vereador da Câmara Municipal de Belo Horizonte -CMBH, Gabriel; 

2) o cônsul do Reino Unido, Lucas Brown; 

3) o cônsul de Portugal, Rui Almeida; 

4) o cônsul da Itália, Maurizio Fedeli; 

5) a cônsul dos Estados Unidos, Katherine Ordofiez. 
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Após os relevantes debates e considerações tendo em vista as informações 

colhidas durantes todas as reuniões realizadas, entende-se que a Comissão atingiu com 

louvor seu mister e concretizou as projeções trazidas no seu plano de trabalho, em 

especial: 

➢ Verificação dos projetos/ações existentes no Município que tenham por objetivo 

o desenvolvimento econõmico, técnico e tecnológico no contexto internacional; 

Identificação de oportunidades e de projetos internacionais de cooperação nas 

mais diversas áreas, como desenvolvimento urbano sustentável, conhecimento e 

inovação, inclusão social e acessibilidade; 

➢ Prospecção de projetos e ações de governos locais em outros países que 

possam ser de interesse do Município e que tenham o potencial de gerar benefícios 

efetivos para a população. 

Com isto, a Comissão defende o fortalecimento de laços comerciais e culturais, 

prova maior disso está na matéria veiculada no portal da CMBH: 

https://www.cmbh.mg.gov.br/comunica%C3 °/0A7%C3%A3o/not%C"ADcias/2022/08/  

economia-verde-e-turismo-podem-atrai r-investimentos-estrangeiros-para  

Destaca-se: 

Entre os campos de interesse para atração de investimentos, Rui Almeida também 

destacou o turismo. Segundo ele, a população portuguesa associa o Brasil a turismo de 

praia, e não conhece o patrimônio histórico, as riquezas naturais e culturais de Minas 

Gerais, que devem ser mostradas e promovidas naquele país. Lucas Brown, cônsul do 

Reino Unido em BH, ressaltou que a mudança climática é "a maior ameaça que a gente 

vive, mas também maior oportunidade econômica do século", e a cooperação 

internacional vai priorizar investimentos em tecnologias mais limpas e energias 

renováveis; para ele, BH pode se tornar um hub de economia verde. Em seu 

entendimento, é preciso trazer atores de diferentes setores, governos, ongs e iniciativa 

privada para trabalhar juntos. O cônsul assegurou que, embora seja visto como elitista, 

o Reino Unido também tem grande interesse em investir em projetos sociais e no 

desenvolvimento econômico sustentável de quem mais precisa, por meio de parcerias. 
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Gabriel (sem partido), que não é membro da Comissão Especial, mas tem a 

internacionalização de BH e a sustentabilidade urbana entre as bandeiras de seu 

mandato, reforçou a necessidade de priorizar investimentos em tecnologias, projetos e 

ações de redução de poluição e preservação ambiental. Sugerindo a cooperação das 

nações parceiras para fazer de BH um centro urbano inovador e modelo de 

sustentabilidade, o parlamentar citou o Crédito Verde, proposto por ele para 

incentivar a adoção de práticas sustentáveis em edificações residenciais, comerciais e 

industriais, como reaproveitamento de águas pluviais, uso de energia solar e outras 

medidas, que ainda não estão sendo efetivamente aplicadas pela PBH. Ele também 

cita projeto de lei que tramita na Câmara prevendo a substituição da frota de ônibus, 

táxis e veículos que prestam serviços públicos por modelos elétricos, que podem ser 

viabilizados por investimentos externos. Gabriel também defendeu a promoção do 

turismo para que a Capital deixe de ser apenas lugar de passagem para os destinos do 

entorno, como as cidades históricas e o Museu do Inhotim, por exemplo, e passe a fazer 

parte do roteiro dos visitantes. 

Conclusão 

Por isto, com o sentimento de dever cumprido, este Relator entende que os 

substratos já colhidos permitiram um profundo olhar sobre o tema, demonstrando-se a 

efetividade desta comissão e a entrega de resultados concretos, entende-se pelo 

encerramento desta comissão. Ademais, considerando que este estudo constitui uma 

consolidação das principais informações coletadas por essa Comissão, durante a 

realização da audiência pública e de reuniões ordinárias, ressalta-se que o conteúdo 

pormenorizado pode ser acessado por meio das atas e dos vídeos das reuniões, 

disponíveis no portal da Câmara Municipal de Belo Horizonte. Feitas essas 

considerações, submeto à apreciação desta comissão a proposta de aprovação deste 

relatório final. 

Belo Horizonte, 15 de dezembro de 2022 
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